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К
ак пояснил председатель 
областного парламента, 
председатель комитета по 

бюджету и налогам Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия»), от 
жителей региона поступало много 
обращений с просьбой распростра-
нить налоговую льготу по уплате 
транспортного налога на автомобили 
с мощностью двигателя больше 150 
лошадиных сил.

– Этот вопрос был детально про-
работан, – прокомментировал 
Владимир Мякуш. – Пенсионерам, 

лицам предпенсионного возраста и 
многодетным семьям, у которых 
есть автомобили с мощностью дви-
гателя свыше 150 лошадиных сил, 
накладно уплачивать налог по уста-
новленным ставкам, учитывая, что 
доход у этой категории населения, 
как правило, небольшой.

На заседании депутатского корпуса 
вокруг этой темы развернулась ожив-
ленная дискуссия. Поступило пред-
ложение также повысить границу 
допустимой мощности легковых ав-
томобилей до 180 лошадиных сил для 

таких категорий налогоплательщиков, 
как инвалиды 1-й и 2-й группы; семьи, 
имеющие детей-инвалидов; герои РФ 
и других, которые сегодня освобож-
дены от уплаты транспортного налога 
в отношении легковых автомобилей 
с мощностью двигателя до 150 ло-
шадиных сил включительно. Как от-

метил Владимир Мякуш, этот вопрос 
будет дополнительно проработан и 
при необходимости принят соответ-
ствующий закон.

Как бы там ни было, уже со следу-
ющего года льгота по транспортному 
налогу будет распространяться на 
автомобили с мощностью двигателя 

до 180 лошадиных сил включитель-
но. Таким образом, пенсионеры, лица 
предпенсионного возраста и много-
детные семьи, владеющие такими 
автомобилями, будут платить один 
рубль с каждой лошадиной силы.

К слову, пенсионеры законода-
тельное новшество восприняли «на 
ура». Так, челябинский пенсионер 
Талгат Шарипов рассказал, что свою 
25-летнюю «Ауди» купил еще в 2005 
году. Мощность двигателя железно-
го коня – 174 лошадиные силы.

– Последние 13 лет я плачу налог 
за свою машину 8700 рублей, для 
меня это очень дорого, – посетовал 
Талгат Юсупович. – Ранее я уже обра-
щался в Законодательное Собрание с 
просьбой рассмотреть возможность 
распространить льготную налого-
вую ставку и для тех пенсионеров, 
у которых машины больше 150 ло-
шадиных сил. Ведь, на мой взгляд, 
это было несправедливо. Но сейчас 
справедливость восторжествовала.

Ирина Яббарова

ТранспорТный налог: льгоТы расширены
Депутаты областного парламента поДДержали инициативу губернатора 
бориса Дубровского об установлении льготной ставки по транспортному 
налогу Для пенсионеров, гражДан преДпенсионного воЗраста 
и многоДетных семей, которые влаДеют легковыми автомобилями 
с мощностью Двигателя До 180 лошаДиных сил включительно. 
соответствующий Законопроект был принят в первом и третьем чтениях, 
минуя второе, на октябрьском ЗасеДании Депутатского корпуса.

Владимир Мякуш, 
председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета 
по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

В настоящее время налог по льготной 
налоговой ставке за автомобили с мощ-
ностью двигателя до 150 лошадиных 

сил уплачивают 172 373 пенсионера. С учетом 
изменений в 2019 году льготной ставкой по 
транспортному налогу смогут воспользовать-
ся еще 7120 пенсионеров и 388 многодетных 
семей за легковые автомобили с мощ-
ностью двигателя от 150 до 180 лоша-
диных сил включительно.

В.В. МЯКУШ,
председатель 

Законодательного 
Собрания Челябинской области

Следующий номер газеты выходит 14 ноября в связи
с праздником (Днем народного единства).
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сосТоялось 39-е Заседание 
ЗаконодаТельного собрания 
Челябинской обласТи

25 окТября, сосТоялось 39-е Заседание депуТаТов 
ЗаконодаТельного собрания Челябинской обласТи. 
рабоТа парламенТского корпуса была как никогда 
насыщена социально ЗнаЧимыми ЗаконопроекТами   
и проекТами посТановленийТ

ак, парламентарии утвердили 
изменения в областной бюджет, 
увеличив доходы и значитель-

но сократив дефицит. Кроме того, де-
путаты приняли решение предостав-
лять за счет областного бюджета вы-
платы медикам, работающим на селе 
на законодательном уровне отрегули-
ровали деятельность сельских старост 
определили ответственность органи-
заций, эвакуирующих автомобили на-
рушителей парковки, за повреждение 
железных коней. Подробнее об этих и 
других актуальных законах, принятых 
на очередном заседании депутатов, 
читайте в текущем номере «Парла-
ментской недели». Фракция ЛДПР Фракции КПРФ и «Справедливая Россия» Фракция «Единая Россия»

Эта дата установлена в нашей 
стране в память об окончании 

Cмутного времени, когда народ спло-
тился в борьбе за независимость и 
отстоял свободу своей Родины.

Во все времена Россия побежда-
ла и преодолевала трудности, потому 
что ее граждане были объединены 
общей волей, высокими общенаци-
ональными целями. Сегодня, как и 
в далеком прошлом, готовность со-
обща решать задачи, стоящие перед 
страной, гражданская солидарность и 
взаимопомощь необходимы нам для 
благополучной жизни и достойного 
будущего нашего государства.

В этот праздничный день искренне 
желаю вам здоровья, мира, добра, 
уверенности в завтрашнем дне, успе-
хов во всех делах и начинаниях!

В.В. Мякуш,
председатель 

Законодательного Собрания
Челябинской области

дорогие 
южноуральцы!

Поздравляю вас  
с днем народного единства!



№ 31 (512) • 31 октября 2018 года2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Ирина Яббарова

итоги 39-й сессии деПУтатов

Н
апомним, в первом чтении проект 
закона, который направлен на регу-
лирование работы сельских старост, 

был принят парламентариями на сентябрь-
ском заседании. Как прокомментировал за-
меститель председателя Законодательного 
Собрания, председатель комитета по законо-
дательству, государственному строительству 
и местному самоуправлению Анатолий Брагин 
(фракция «Единая Россия»), закон определяет 
вопросы статуса сельского старосты и круг его 
полномочий. 

В соответствии с федеральным законом, 
сельский староста назначается представитель-
ным органом муниципального образования 
по представлению схода граждан. Принятым 
законопроектом предусмотрена возможность 

материального стимулирования деятельности 
старост и компенсации расходов, которые они 
несут при исполнении своих обязанностей. 

– После принятия законопроекта в первом 
чтении он был направлен на обсуждение в 
органы местного самоуправления, – добавил 
Анатолий Брагин. – Также широко обсуждался 
на совещании с председателями представи-
тельных органов муниципальных образова-
ний. В целом получил положительную оценку. 
За прошедший месяц поправок к нему не 
поступило.

известно, что в настоящее время в дерев-
нях и селах области на общественных началах 
работают 278 старост. Предполагается, что по-
сле вступления закона в силу их количество 
увеличится до 1246 человек.

шТрафы За нарушение правил 
благоусТройсТва предложено увелиЧиТь
сооТвеТсТвующий проекТ Закона 
был рассмоТрен на окТябрьском 
Заседании ЗаконодаТельного 
собрания Челябинской обласТи, 
коТорое сосТоялось 25 окТября

С 
предложением внести изменения в об-
ластной закон «об административных 
правонарушениях в Челябинской области» 

в региональный парламент обратилась Челябин-
ская городская дума. По словам ее председате-
ля Станислава Мошарова, правоприменительная 
практика показала, что существующее наказание 
за ряд административных правонарушений не 
всегда действенное. А потому предлагается уже-
сточить ответственность за ряд правонарушений. 
Например, за торговлю в неустановленных ме-
стах, разведение костров, сжигание листвы, сброс 
и сжигание мусора вне специально отведенных 
для этого мест, оставление транспортных средств 
на газонах, озелененных территориях, детских и 
спортивных площадках, а также за стоянку, пре-
пятствующую вывозу коммунальных отходов, са-
мовольную установку временных объектов, не 
являющихся объектами недвижимости (киоски, 

надувные аттракционы, нестационарные торговые 
объекты – павильоны и т. д.).

областные парламентарии инициативу горду-
мы, предлагающую установить максимальный 
фиксированный размер штрафов за совершение 
повторного правонарушения в течение года, одо-
брили. однако пока законопроект принят только 
в первом чтении. По мнению заместителя пред-
седателя Законодательного Собрания, председате-
ля комитета Анатолия Брагина (фракция «Единая 
Россия»), вопрос крайне сложный, касается разных 
видов правонарушений. обсуждений требуют и 
суммы штрафов. Например, за торговлю и ока-
зание бытовых услуг либо услуг общественного 
питания в не установленных для этого местах при 
повторном нарушении в течение года штраф для 
граждан предложено увеличить до 5 тысяч рублей, 
для должностных лиц – до 50 тысяч, а для юриди-
ческих лиц – до 200 тысяч рублей.

Н
а октябрьском заседании Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти депутат Алексей Беседин пояснил 

суть предлагаемого законопроекта. 
– Проектом закона предлагается устано-

вить запрет на продажу несовершеннолетним 
электронных систем доставки никотина и жид-
костей к ним в нашем регионе. Законопроект 
тщательно обсуждался на рабочих группах, в 
которые входили сотрудники областной про-
куратуры, управления Министерства юстиции 
Российской Федерации по Челябинской области, 
члены общественной палаты региона. Помимо 
этого, силами областной общественной палаты 
в социальных сетях был проведен опрос граждан 
относительно предлагаемого запрета, так вот 85 
процентов опрошенных высказались в поддерж-
ку законопроекта.

По словам Алексея Беседина, одного из ав-
торов проекта закона, Всемирная организация 
здравоохранения проводила исследования, что-
бы установить степень влияния вейпов на здо-
ровье тех, кто ими увлекается. По результатам 
исследования было отмечено, что потребляемые 
химические вещества являются токсическими и 
вызывают значительные патологические изме-
нения. Более того, дым от электронных сигарет 
также опасен для тех, кто его вдыхает. К тому же 
в ходе исследований было обнаружено содержа-
ние никотина в электронных системах, которые 

позиционировались как безникотиновые.
Добавим, что аналогичный закон уже дей-

ствует в ряде российских регионов. Так, ограни-
чения на продажу несовершеннолетним вейпов 
уже установлены в Приморском крае, в Москов-
ской, Новгородской, Волгоградской областях. В 
общей сложности 16 субъектов Российской Фе-
дерации ввели на своей территории подобные 
ограничения.

– За нарушение запрета предлагается уста-
новить административные штрафы, – добавил 
Алексей Беседин. – Для этого будет разработан 
проект закона, в котором и планируется опреде-
лить градацию штрафных санкций.

Комментируя законодательную инициативу 
коллег из ЛДПР, заместитель председателя об-
ластного парламента, руководитель комитета 
по законодательству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению Анатолий 
Брагин (фракция «Единая Россия»), отметил, что 
предложение было подробно рассмотрено на 
заседании комитета, члены которого одобрили 
проект закона. 

однако пока законопроект принят только в 
первом чтении.

– Планируется инициативу доработать, а также 
вынести ее на обсуждение жителей региона, – 
пояснил Анатолий Брагин.

Добавим, что проект закона должен пройти 
еще оценку регулирующего воздействия.

продажу вейпов ограниЧаТ
Депутаты областного парламента преДложили ограничить проДажу так наЗываемых 
вейпов несовершеннолетним. ЗаконоДательную инициативу на рассмотрение 
Депутатского корпуса внесли парламентарии фракции лДпр алексей бесеДин, сергей 
буяков и Дмитрий рябов.

сельский сТаросТа
деяТельносТь сельских сТаросТ оТныне ЗаконодаТельно 
урегулирована. на оЧередном Заседании обласТного 
парламенТа, коТорое сосТоялось 25 окТября, депуТаТы       
в ТреТьем ЧТении приняли сооТвеТсТвующий 
ЗаконопроекТ

Анатолий БрАгин, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 

области, председатель комитета 
по законодательству, 

государственному строительству 
и местному самоуправлению 

(фракция «Единая Россия»):
Эти составы административных правонарушений в област-
ном законе уже действуют, однако анализ практики при-
менения этого закона показал, что, несмотря на наказание, 

повторные правонарушения действительно широко распростра-
нены. и с ними надо бороться жесткими мерами. Поэтому Че-
лябинская гордума вышла с законодательной инициативой о 
повышении штрафов за повторное правонарушение в течение 
года. Правда, депутаты Законодательного Собрания, понимая, 
что уровень доходов в муниципальных образованиях разный, предлагают обсудить возможность 
установления диапазона от минимального до максимального размера штрафов за повтор-
ное совершение данных административных правонарушений. Это позволит муниципали-
тетам индивидуально подходить к определению меры наказания.
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П
роект закона на рассмотрение депутат-
ского корпуса был внесен по инициативе 
главы региона Бориса Дубровского.

Дело в том, что в этом году в медицинские 
организации Челябинской области и их структур-
ные подразделения, расположенные в сельских 
населенных пунктах, рабочих поселках, малых го-
родах, трудоустроены специалисты на должности: 
участкового врача-терапевта, участкового вра-
ча-педиатра, врача общей практики (семейного 
врача), фельдшера, заведующего фельдшерско-
акушерским пунктом – фельдшера, заведующего 
здравпунктом – фельдшера, не имеющие права 
на получение единовременной компенсационной 
выплаты в соответствии с постановлением феде-
рального правительства.

Чтобы восстановить справедливость, губерна-
тор Борис Дубровский вышел в адрес областно-

го парламента с инициативой на региональном 
уровне предоставлять единовременные компен-
сационные выплаты в размере одного миллиона 
рублей докторам и 500 тысяч рублей фельдшерам. 
Предложение главы региона депутаты поддержа-
ли единогласно. В результате был разработан за-
конопроект, который расширяет круг получателей 
мер социальной поддержки. 

Как прокомментировал заместитель предсе-
дателя Законодательного Собрания Челябинской 
области, руководитель комитета по социальной 
политике Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»), право на единовременную выплату полу-
чат медицинские работники в возрасте до 50 лет, 
соответствующие всем требованиям.

– Выплата будет предоставляться за счет об-
ластного бюджета, – обратил внимание Алек-
сандр Журавлев. – Дополнительных средств на 
это не потребуется, поскольку на эти цели будут 
направлены перераспределенные средства или 
сэкономленные в результате конкурсных процедур. 
Важно отметить, что проект закона направлен на 
решение одной из самых серьезных проблем на 
селе и в малых городах – устранение дефицита 
медицинских кадров.

выплаТа для медиков
в трех чтениях парламентарии приняли 
Законопроект, который преДполагает 
преДоставление компенсационных выплат 
меДицинским работникам первичного 
Звена, иЗъявившим желание жить и 
работать на селе или в малом гороДе.

и
зменения в статьи 1 и 11 
областного закона под-
готовлены по поручению 

главы региона Бориса Дубровского 
и были ранее одобрены парламент-
ским комитетом по промышленной 
политике и транспорту. Поправки 
устанавливают возможность заклю-
чения министерством дорожного 
хозяйства и транспорта Челябинской 
области договора без проведения 
конкурса, если есть форс-мажорные 
обстоятельства. Например, в случае 
досрочного расторжения договора, 
либо признания конкурса несосто-
явшимся, по результатам которого 
не заключен договор, либо возник-
новения обстоятельств непреодо-
лимой силы. Действительно, такие 
ситуации имеют место быть в тех 
или иных муниципалитетах. Дабы 
деятельность по перемещению за-
держанных транспортных средств не 
прекращалась, возникла необходи-
мость в изменении областного зако-
нодательства. отметим, договор без 
проведения конкурса может быть 
заключен один раз на срок, не пре-
вышающий 180 календарных дней. 

изменения в статью 5 того же 
областного закона, принятые регио-
нальным парламентом, были внесе-

ны группой депутатов Законодатель-
ного Собрания и также рассмотрены 
ранее профильным комитетом. один 
из авторов законодательной иници-
ативы – депутат Алексей Беседин 
(фракция «ЛДПР») пояснил, что от 
владельцев задержанных транспорт-
ных средств часто поступают жалобы 
на порядок их возврата со специали-
зированной стоянки. Южноуральцы 
указывают, что при перемещении 
транспортного средства ему могут 
нанести механические повреждения. 
Но если владелец задержанного авто 
и обнаруживает такой факт, сотруд-
ники специализированной стоянки 
обычно отказываются его подтвер-
дить.

Принятый депутатами закон до-
полняет порядок возврата следую-
щими положениями:

– при возврате задержанного 
транспортного средства со специ-
ализированной стоянки владелец, 
представитель владельца или лицо, 
имеющее при себе документы, не-
обходимые для управления данным 
транспортным средством, в присут-
ствии представителя специализиро-
ванной организации, ответственной 
за перемещение, хранение и воз-
врат задержанного транспортного 

средства, производит осмотр транс-
портного средства, по результатам 
которого составляется акт приема-
передачи в двух экземплярах; 

– вред, причиненный задержанно-
му транспортному средству при его 
перемещении и (или) хранении на 
специализированной стоянке, воз-
мещается в соответствии с законо-
дательством Российской Федерации.

– Своевременный закон. Действи-
тельно, многочисленные случаи по-
казывали, что со стоянки владель-

цу могли возвратить машину уже 
с механическими дефектами, при 
этом ответственности за поврежде-
ния никто не нес, – резюмировал 
спикер регионального парламента 

Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), вынося законопроект на 
голосование. 

Александр Патритеев

Павел шиляеВ, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по промышленной политике 
и транспорту 
(фракция «Единая Россия»):

Если раньше при возникновении 
форс-мажорной ситуации со стороны 
организации, выполнявшей функ-

ции по эвакуации транспорта, для опре-
деления нового исполнителя требовалось 
вновь проводить конкурсные процедуры 
и на это уходило продолжительное время, 
то теперь, благодаря предложенным гу-
бернатором Борисом Дубровским поправ-

кам в статьи 1 и 11 областного закона, министерство дорожного хозяйства 
вправе заключать временный  договор один раз на срок 180 дней. Это обе-
спечит нормальную жизнедеятельность муниципалитета, где обнаружилась 
такая проблема, а за это время уполномоченный орган обязан  провести 
новый конкурс. Вторая законодательная инициатива также актуальна для 
сферы эвакуации транспорта. Принятая поправка в закон, по сути, вменяет 
в обязанность специализированной организации при возврате задер-
жанного транспорта со стоянки составлять акт приема-передачи. Выяв-
ленные владельцем автомобиля повреждения отражаются в этом акте. 

Эвакуация беЗ форс-мажора
на октябрьском ЗасеДании ЗаконоДательного собрания парламентарии приняли 
в первом и третьем чтениях иЗменения в региональный Закон «о поряДке 
перемещения ЗаДержанного транспортного среДства на специалиЗированную 
стоянку, его хранения и воЗврата, оплаты стоимости перемещения и хранения 
ЗаДержанного транспортного среДства». 

Н
а октябрьском заседании областного 
парламента депутаты внесли изменения 
в областной бюджет, которые обуслов-

лены необходимостью корректировки его пара-
метров с учетом оценки ожидаемого исполнения 
и уточнения объемов федеральных трансфертов.

Доходы областного бюджета в общей слож-
ности увеличатся на 6 миллиардов 86,3 миллиона 
рублей. При этом с учетом уточнения прогноза 
собственных поступлений предусматривается уве-
личение налоговых и неналоговых поступлений 
на 5 миллиардов 651,2 миллиона рублей. именно 
эта сумма и направляется на частичное погашение 
дефицита.

Как прокомментировал руководитель депутат-
ского корпуса, председатель комитета по бюджету 
и налогам Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия»), с учетом уточнения распределения расходов 
681,7 миллиона рублей предложено направить на 
выплату единовременной помощи в размере 700 
рублей гражданам пожилого возраста, достигшим 
на 1 октября 2018 года возраста 55 лет (женщины) 

и 60 лет (мужчины). Также 116,7 миллиона рублей 
решено потратить на оплату труда педагогических 
работников детских садов и школ в соответствии с 
майскими указами главы государства. Также более 
100 миллионов рублей будет направлено на реа-
лизацию государственной программы «Развитие 
физической культуры и спорта в Челябинской об-
ласти» на 2015 – 2020 годы.

Что касается безвозмездных федеральных 
трансфертов, поступивших в областную казну в 
сумме 440,2 миллиона рублей, то они будут на-
правлены на возмещение части затрат на уплаты 
процентов по инвестиционным кредитам в агро-
промышленном комплексе. 

С учетом предлагаемых изменений, параме-
тры областного бюджета составят по доходам 

– 161 миллиард 736,6 миллиона рублей, по рас-
ходам – 166 миллиардов 352,5 миллиона. Что 
касается дефицита, то с учетом его сокращения, он 
составит 4 миллиарда 615,9 миллиона рублей.

Проект закона был принят в первом и третьем 
чтениях, минуя второе.

дефициТ – под сокращение
Дефицит областного бюДжета сократился на 5 миллиарДов 651,2 миллиона рублей. Это 
стало воЗможным благоДаря Дополнительным поступлениям в региональную каЗну.

приняТый депуТаТами Закон дополняеТ порядок 
воЗвраТа ТранспорТных средсТв и приЗван 
облегЧиТь жиЗнь авТовладельцев окаЗавшихся       
в непросТой сиТуации

Ирина Яббарова

Один из авторов законодательной 
инициативы – депутат Алексей 

Беседин (фракция ЛДПР) 

итоги 39-й сессии деПУтатов
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Ирина Яббарова

Земельные участки 
предоставляются…

В конце 2017 года глава региона 
выступил инициатором внесения из-
менений в областной закон «о бес-
платном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан 
для индивидуального жилищного 
строительства или ведения личного 
подсобного хозяйства с возведени-
ем жилого дома на приусадебном 
земельном участке на территории 
Челябинской области». Благодаря 
изменениям сокращены сроки ожи-
дания земельных участков, переда-
ваемых в собственность бесплатно. 
Более того, доля земельных участ-
ков, планируемых к бесплатному 
предоставлению в собственность 
граждан, категории которых указа-
ны в областном законе, увеличилась 
с 30 до 50% от общего количества 
земельных участков. 

В июле 2018 года по предложению 
Бориса Дубровского этот же закон 
претерпел новые, примечательные 
изменения. они предусматривают 
предоставление гражданам, имею-
щим трех и более детей, иной меры 
социальной поддержки взамен зе-
мельных участков для индивидуаль-
ного жилищного строительства или 
ведения личного подсобного хозяй-
ства с возведением жилого дома на 
приусадебном земельном участке. 
иная мера – это социальная выплата 
на приобретение жилого помеще-
ния в размере средней кадастровой 
стоимости земельного участка пло-
щадью 0,13 га. Социальную выплату 
можно направлять на оплату обяза-
тельств по договору купли-продажи 
жилого помещения или договора 
участия в долевом строительстве; 

подтверждение наличия у гражда-
нина первоначального взноса для 
получения ипотечного жилищного 
кредита или погашения основной 
суммы долга и уплаты процентов 
по взятому ипотечному жилищному 
кредиту.

Жилье наЙма 
соЦиспольЗования 

Термин, о котором не так дав-
но мы знали исключительно пона-
слышке, постепенно входит в нашу 
жизнь. Так, в июле прошлого года 
в Челябинске ввели в эксплуатацию 
двухсекционный многоквартирный 
наемный дом. Сегодня он активно 
заселяется, и новоселы уверены в 
завтрашнем дне, поскольку в Че-
лябинской области принят закон «о 
дополнительных мерах социальной 
поддержки отдельных категорий 
граждан, являющихся нанимателя-
ми жилых помещений в наемных 
домах социального использования 
или наемных домах коммерческого 
использования». Центральное по-
ложение закона, разработанного по 
инициативе губернатора и одобрен-
ного областными депутатами, гласит, 
что гражданам, имеющим невысо-
кий уровень дохода и проживаю-
щим в наемных домах социального 
или коммерческого использования, 
предоставляется компенсация пла-
ты за наем жилого помещения. от-
метим, что компенсацией в размере 
70% от платы за наем могут вос-
пользоваться многодетные семьи; 
дети-сироты и дети, оставшиеся без 
попечения родителей; молодые се-
мьи; инвалиды и семьи, имеющие 
детей-инвалидов, и другие катего-
рии граждан.

рычаг 
для проблемных домов

В августе этого года в закон Че-
лябинской области «о земельных 
отношениях» были внесены важней-
шие поправки, связанные с изме-
нениями в федеральном законода-
тельстве, которые предусматривали 
возможность завершения строи-
тельства проблемных домов и удов-
летворения прав обманутых доль-
щиков. Поясним, Земельным кодек-
сом РФ установлен случай, когда на 
основании распоряжения высшего 
должностного лица субъекта Россий-
ской Федерации земельные участ-
ки могут предоставляться в аренду 
без торгов лицам, принявшим на 
себя обязательства по завершению 
строительства проблемных домов и 
исполнению обязательств застрой-
щика перед пострадавшими участ-

никами долевого строительства. 
Соответственно, принятый в нашем 
регионе закон наделил губернатора 
Челябинской области правом такого 
распоряжения.

смягчая 
инвестиЦионныЙ климат

В прошлом году депутаты За-
конодательного Собрания дважды 
по инициативе главы региона Бо-
риса Дубровского вносили изме-
нения в региональный закон «об 
установлении случаев, при которых 
не требуется получение разреше-
ния на строительство на террито-
рии Челябинской области». Первый 
законопроект был направлен на 
упрощение процедуры получения 
разрешительной документации 
на строительство и (или) рекон-
струкцию ряда объектов связи (это 

призвано привлечь новые инве-
стиционные вложения операторов 
связи, работающих на территории 
области). Вторым законопроектом 
губернатор предложил сократить 
сроки технологического присоеди-
нения к газораспределительным 
и электрическим сетям, а также 
сократить сроки реализации про-
грамм газификации, финансируе-
мых за счет специальных надбавок 
к тарифам на транспортировку газа. 
отныне не требуется разрешение на 
строительство для кабельных и воз-
душных линий электропередачи и 
иных объектов электросетевого хо-
зяйства напряжением до 20 тысяч 
вольт включительно; подземных и 
надземных газопроводов давлени-
ем до 1,2 МПа включительно.

Подготовил  
Александр Патритеев

не секрет, что оДин иЗ самых объективных инДикаторов качества 
жиЗни населения – жилищное строительство и состояние 
коммунального хоЗяйства. а потому органы власти раЗного уровня 
уДеляют Этим вопросам пристальное внимание. челябинская область 
не исключение, а скорее поДтвержДение Этого правила, или, лучше 
скаЗать, Закона. так, в послеДние гоДы региональное 
ЗаконоДательство в сфере жилищного строительства и жкх 
карДинально совершенствуется. Достаточно вспомнить лишь 
о некоторых инициативах, принятых южноуральским парламентом 
по преДложению губернатора бориса Дубровского. 

инициаТивы бориса дубровского: 

Н
а сегодняшний день в очереди 
на получение земельного участ-
ка числится в общей сложности 

5423 человека. Львиная доля из них – 
4939 человек – многодетные семьи. Это 
составляет 91 процент от общего количе-
ства граждан, состоящих в очереди.

обеспечение земельными участками 
этой категории граждан находится на осо-
бом контроле южноуральских парламен-
тариев. отдельное внимание уделяется 
требованию наличия всей необходимой 
инфраструктуры на земельном участке. А 
потому этот вопрос регулярно заслушива-
ется на комитете по строительной полити-
ке и жилищно-коммунальному хозяйству.

На днях парламентарии снова обсуди-
ли эту актуальную тему. В ходе обсужде-
ния обратили внимание, что в последнее 
время все большее количество много-
детных семей принимают решение от-
казаться от своего права на бесплатную 

землю. Причина – отсутствие денег для 
строительства. учитывая это обстоятель-
ство, главой региона Борисом Дубров-
ским была внесена законодательная ини-
циатива о внесении изменений в област-
ной закон о бесплатном предоставлении 
земельных участков, которое позволит 
взамен земли предоставлять денежные 
выплаты. Соответствующую инициативу 
депутаты Законодательного Собрания 
приняли.

Как прокомментировал председатель 
комитета по строительной политике олег 
Голиков (фракция «Единая Россия»), в 
ведении которого находится данный во-
прос, уже разработана дорожная карта по 
реализации законодательных новшеств. 
Кроме того, в областном бюджете на эти 
цели запланировано необходимое финан-
сирование.

 – На текущий год в областном бюдже-
те заложено более 87 миллионов рублей, 

– обратил внимание олег Голиков. – Так-
же сформирован и реестр многодетных 
семей, которые в настоящее время могут 
получить денежную выплату взамен зе-
мельного участка.

В настоящее время в списке на по-
лучение денежной выплаты состоят 370 
человек. Все они соответствуют предъ-
являемым в рамках регионального за-
конодательства требованиям: они не 
обеспечены жильем по учетной норме 
на каждого члена семьи и имеют право 
на получение бесплатного земельного 
участка.

известно, что объем выплат соста-
вит 251 500 рублей – это фиксированная 
сумма, которая может быть направлена 
на погашение части долга по договору 
купли-продажи жилья, на погашение 
ипотечного кредита или на первоначаль-
ный взнос по ипотечному кредиту. Эти на-
правления также определены областным 
законом.

Добавим, что денежная выплата будет 
перечисляться в банк в течение десяти 
дней. 

областной Закон по преДоставлению бесплатных Земельных участков 
Для жилищного строительства отДельным категориям гражДан жДет 
«переЗагруЗка». 

право выбора для многодеТных
о 

ходе проведения ка-
питального ремонта в 
многоквартирных домах 

Челябинской области депутатам 
фракции рассказали генеральный 
директор регионального операто-
ра Вадим Борисов и заместитель 
министра строительства и инфра-
структуры региона иван Белавкин.

– из начисленных за девять 
месяцев 2018 года обязательных 
платежей за капитальный ремонт 
в размере 3 миллиардов 134 
миллионов рублей собственника-
ми помещений всего оплачено 2 
миллиарда 456 миллионов рублей. 
уровень собираемости взносов 
составляет 78,36%. На сегодня 
выполнено уже 2619 видов работ 
на сумму более 2,6 миллиарда ру-
блей, – отметил Вадим Борисов.

Глава регионального оператора 
обратился к депутатам с просьбой 
подготовить инициативу о внесе-
нии изменений в федеральный 

закон о персональных данных. 
Данные изменения позволили 
бы повысить эффективность пре-
тензионной работы организации с 
должниками.

По итогам обсуждения пред-
седатель Законодательного Собра-
ния Владимир Мякуш дал пору-
чения председателям профильных 
комитетов: 

– Практика выступлений на за-
седаниях фракции «Единая Рос-
сия» руководителей министерств 
и ведомств уже доказала свою 
эффективность. у депутатов есть 
возможность задать вопросы и 
обсудить актуальные проблемы, 
которые волнуют избирателей. 
В ходе этих обсуждений звучит 
много предложений и рекомен-
даций. Предлагаю профильным 
комитетам Законодательного Со-
брания провести анализ их ис-
полнения и рассмотреть на своих 
заседаниях.

депутаты фракЦии «единая россия» обсудили отчет 
«регионального оператора капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах 
челябинскоЙ области»

регион

сфера жилищного 
сТроиТельсТва и жкх
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о
ткрывая торжественное меро-
приятие, руководитель депу-
татского корпуса заметил, что 

в его судьбе комсомольская организа-
ция занимает особое место, ведь имен-
но она дала путевку в жизнь. В комсо-
мол Владимир Мякуш вступил, будучи 
молодым и перспективным сотрудни-
ком комбината строительных материа-
лов и изделий треста «Челябметаллург-
строй». Лидерские качества будущего 
руководителя ЗСо быстро заметили: в 
1966 году Владимир Мякуш был избран 
секретарем комсомольской организа-
ции цеха. В 1972 – 1974 годах трудил-
ся комсоргом – начальником штаба 
Всесоюзной ударной комсомольской 
стройки на строительстве Челябинско-
го металлургического завода, а с 1974 
по 1977 год был секретарем комитета 
ВЛКСМ треста «Челябметаллургстрой».

– история Южного урала – это исто-
рия легендарных комсомольских стро-
ек, героических пятилеток, это история 
легендарной Магнитки и Танкограда, 

– заметил в своем выступлении Влади-
мир Мякуш. – Комсомол – это история 
жизни целых поколений южноураль-
цев, которые ковали Великую Победу 
в тылу во время Великой отечествен-
ной войны, восстанавливали промыш-
ленность в послевоенные годы, раз-
вивали страну, Челябинскую область. 
и, несмотря на то что наши головы 
поседели, мы по-прежнему остаемся 
молодыми. Я горжусь тем, что знаком 
со многими комсомольскими лидера-

ми 1970-х, что являюсь частью вели-
кой комсомольской эпохи. По нашей 
инициативе и с нашим участием возво-
дились уникальные объекты. Мы жили, 
влюблялись, мечтали, строили планы 
и реализовывали их. Для каждого из 
нас комсомол стал школой воспитания 
и становления личности. Его главной 
ролью всегда было воспитание патрио-
тов, сохранение традиций, заложенных 
предыдущими поколениями. именно 
комсомол дал удачный старт для мно-
гих талантливых лидеров, которые и до 
сих пор успешно трудятся. 

К добрым словам Владимира Мяку-
ша присоединились депутат областного 
парламента, председатель комитета 
по информационной политике, секре-
тарь областного комитета комсомола 
Марина Поддубная (фракция «Единая 
Россия»), депутат Законодательного Со-
брания четвертого созыва, первый се-
кретарь Челябинского горкома ВЛКСМ 
в 1981 – 1984 годах Сергей Козлов, пер-
вый секретарь Челябинского област-
ного комитета комсомола 1977 – 1980 
годов Вадим Соловьев и его преемник 
на этой должности Юрий Стариков, пер-
вый секретарь Челябинского областно-
го комитета комсомола в 1987 – 1991 
годах Вячеслав Карманов. Как и в бы-
лые времена, дружной комсомольской 
командой они вручили благодарствен-
ные письма Законодательного Собра-
ния ветеранам движения ВЛКСМ.

К слову, с большой ностальгией о 
комсомольских годах вспоминают и 

комсомольцы, работавшие в террито-
риях региона. Так, Виктор Афанасье-

вич Плечев с гордостью и с трепетом 
в сердце рассказывает историю своей 
жизни: сначала второй, а после – пер-
вый секретарь горкома комсомола 
города Чебаркуля. В этой должности 
довелось трудиться пять лет – с 1971 
по 1976 год. Затем стал завотделом 
горкома партии, был секретарем гор-
кома партии. 

Лидерские качества Виктора Плече-
ва пригодились и в 1990-е годы, тогда 
он был назначен на должность дирек-
тора Чебаркульской школы № 2, где, 
кстати, будучи молодым учителем, и 
начинал свой профессиональный путь. 
27 лет Виктор Афанасьевич отдал шко-
ле, а после выхода на заслуженный 
отдых возглавил школьный музей 
«Молодая гвардия».

– Сейчас занимаюсь военно-патрио-
тическим воспитанием подрастающего 
поколения, – рассказал Виктор Плечев, 

– а раньше, будучи комсомольцем, 

приходилось организовывать различ-
ные мероприятия: спортивные сорев-
нования, военные сборы, экскурсии в 
воинскую часть, которая расположена 
в Чебаркуле, и многое другое. Я с но-
стальгией вспоминаю те годы, благо-
дарен судьбе за то, что комсомол был 
в моей жизни. А эти встречи, которые 
проходят каждый год накануне дня 
рождения комсомольской организа-
ции, словно возвращают в прошлое, 
заряжают жизненной энергией и мо-
лодостью. 

В рамках торжественного приема 50 
комсомольских лидеров были награж-
дены благодарственными письмами 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области. 

Также с праздником виновников 
торжества поздравили творческие кол-
лективы региона.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Накануне столетия комсомола было принято решение провести торжественный прием 
ветеранов комсомольского движения. На этот праздник приглашены люди, чьи имена 
золотыми буквами вписаны в историю комсомольской организации Челябинской 

области. Все вместе мы вершили великие дела. Достаточно вспомнить ударные комсомоль-
ские стройки области, наши большие субботники, движение комсомольского ударничества. 
Я горд тем, что в моей жизни был комсомол – организация, которая объединяла миллионы 
людей, неравнодушных к судьбе нашей Родины.

Поздравляю с праздником всех комсомольцев. Желаю успехов, радости, оптимизма, 
мы и впредь будем продолжать традиции, заложенные предыдущими поколениями.

накануне праЗднования 
сТолеТнего юбилея 
комсомола в обласТном 
парламенТе сосТоялся 
ТоржесТвенный прием, 
посвященный большому 
ТоржесТву. в Зале 
Заседаний 
ЗаконодаТельного 
собрания на ЭТоТ раЗ 
собрались комсомольские 
лидеры южного урала 
прошлого сТолеТия. с 
праЗдником 
комсомольцев поЗдравил 
председаТель 
ЗаконодаТельного 
собрания Челябинской 
обласТи владимир мякуш 
(фракция «единая россия»).

владимир мякуш: комсомол – ЭТо исТория многих поколений

Ирина Яббарова.
 Фото Дмитрия Куткина

Памятная дата

«Е
жегодно Законодательное Собрание 
проводит торжественный прием мате-
рей и вдов Героев Российской Федера-

ции. На одном из таких приемов эти уважаемые 
женщины обратились с просьбой оказать содей-
ствие в создании мемориала в честь их сыновей и 
мужей, – сказал председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш. – Мы  приняли реше-
ние о создании рабочей группы, которая бы решала 
все организационные вопросы, от выбора места 
установки памятника, обсуждения его проекта и до 
воплощения в жизнь». 

Рабочая группа изучила возможность установ-
ки стелы на бульваре Славы по улице Коммуны, 
в границах улиц Пушкина – Свободы. Главой го-
рода утверждена дорожная карта по разработке 
и установке памятника. Челябинским областным 
советом ветеранов войны и труда составлен спи-
сок воинов-южноуральцев, погибших при выпол-
нении воинского интернационального долга за 
пределами страны и в боевых операциях в Севе-
ро-Кавказском регионе. В этот список включены 
фамилии 607 человек. Кстати, увековечить име-
на всех южноуральцев, погибших в горячих точ-
ках, – это коллегиальное решение членов рабочей 
группы. Также они рассмотрели несколько эскизов 

сТела памяТи
в 2016 гоДу в ЗаконоДательное собрание челябинской области 
обратились члены челябинской областной  общественной 
органиЗации «клуб матерей и вДов героев россии» и совета 
челябинской региональной  общественной органиЗации 
участников боевых Действий «роДина» с просьбой окаЗать 
соДействие в реалиЗации проекта 
по иЗготовлению и установке стелы 
с именами южноуральцев – героев россии и погибших при 
выполнении интернационального Долга 
За преДелами страны и в боевых операциях на северном кавкаЗе. 

стелы и утвердили проект, предложенный главным 
архитектором Челябинска Николаем Ющенко. 

Губернатор региона Борис Дубровский поддер-
жал предложение о возведении стелы увековечения 
памяти воинов-южноуральцев, погибших при вы-
полнении интернационального долга за пределами 
страны и в боевых операциях на Северном Кавказе 
и принял решение о выделении средств на ее стро-
ительство.

К работам по сооружению мемориального объек-
та приступили в начале октября. Заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания Александр 
Журавлев еженедельно на месте контролирует ход 
строительных работ на стеле и благоустройство тер-
ритории вокруг нее.  

«Торжественное открытие стелы состоится 9 де-
кабря и приурочено ко Дню Героев отечества. Все 
работы на объекте планируется завершить до 1 де-
кабря, – отметил заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Александр Журавлев. – Люди 
должны знать и помнить историю и героев своего 
города, своего края. Важно воспитывать, особенно у 
молодежи, чувство гордости за свою страну. именно 
для этого нам необходимы такие монументальные 
сооружения. Считаю, что данный объект будет до-
стойным памяти наших земляков». 
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александр журавлев:                проблем в округе много, но все они посТепенно решаюТся
мы проДолжаем расскаЗывать о работе 
Депутатов южноуральского парламента 
в своих иЗбирательных округах. на Днях 
журналисты «парламентской неДели» 
сопровожДали в очереДной рабочей 
поеЗДке по округу Заместителя 
преДсеДателя ЗаконоДательного 
собрания челябинской области, 
руковоДителя комитета по социальной 
политике алексанДра журавлева 
(фракция «еДиная россия»).

избирательный округ № 21 
Число избирателей: 91 571 
состав избирательного округа: Часть миасского 
городского округа, Чебаркульский городской 
округ, Чебаркульский муниципальный район, 
а также каменское сельское поселение 
увельского муниципального района. 

К
ак отмечает сам парламентарий, 
проблемы, с которым приходится 
сталкиваться в работе по округу, са-

мые разные: вопросы доступности медицин-
ской помощи, плохая работа общественного 
транспорта, необходимость ремонта и стро-
ительства дорог, наличие огромного коли-
чества ветхоаварийного жилого фонда. Как 
бы там ни было, решение каждого вопроса 
находится на контроле у депутата.

Кстати, именно с посещения одного из 
аварийных жилых объектов начался очеред-
ной рабочий визит депутата в свой избира-
тельный округ.

Н
есколько лет жители 
аварийной двухэтажки, 
которая стоит по адресу: 

ул. Кашириных, 14, что в военном 
городке Чебаркуля, пытались до-
казать, что жить в их квартирах не-
возможно. однако у Министерства 
обороны Российской Федерации, на 
балансе которого дом находится 
до сих пор, на этот счет было свое 
мнение. Ведомство несколько лет 
отказывалось признавать развали-
вающийся двухподъездный дом не 

пригодным для жилья. Не смущало 
военных и то, что во многих квар-
тирах обрушился потолок, в неко-
торых из них стояли даже подпорки, 
поскольку стали разрушаться балки, 
вся штукатурка осыпалась, посто-
янно прорывало канализационные 
трубы, в квартирах давно обосно-
вались не только тараканы и мухи, 
но и мыши с крысами. Куда только 
не обращались жильцы, но решение 
вопроса почему-то пробуксовывало. 
В отчаянии жители аварийного дома 
подготовили обращение к област-
ному парламентарию Александру 
Журавлеву. и лишь после его вме-

шательства проблема сдвинулась 
с мертвой точки. В на-

стоящее время жильцы переселены 
в маневренный жилой фонд, Мини-
стерство обороны все-таки признало 
дом аварийным и до начала 2020 
года взяло на себя обязательство 
предоставить жильцам злополучной 
двухэтажки жилье либо денежную 
компенсацию.

Что касается аварийного дома, 
то его должны снести. Но пока Мин-
обороны принимает необходимые 
решения, опасные развалины облю-
бовала местная детвора. Кроме того, 
дом не отключен от газа, а потому 
пожары здесь случаются с завидной 
регулярностью. Кстати, рядом рас-
полагается детский сад.

Александр ЖурАВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Еще в 1999 году дом по адресу Каширина, 14, попал в программу капитального 
ремонта, который, к сожалению, так не состоялся. Поскольку он очень старый, 
со временем все коммуникации пришли в негодность. Лишь спустя несколько 

лет людей все-таки переселили в маневренный жилой фонд. Признавать же дом 
аварийным Министерство обороны долгое время не хотело. и лишь благодаря 
моей депутатской настойчивости и терпению жильцов нам удалось добиться со-
ответствующего решения. Добавлю, что к решению вопроса также подключилось 
руководство Чебаркуля. Стоит отметить, что жильцы дома своими силами вы-
нуждены были проводить специальную экспертизу дома, которая доказала, что он 
действительно таит в себе опасность. и 5 октября этого года Министерство обороны 
своим приказом все-таки признало дом аварийным. Также определено, что 
до 1 января 2020 года жильцы получат квартиры или денежную выплату на 
приобретение нового жилья. Аварийный же дом должен был снесен.

Вера иЖБулАтоВА, местная жительница:
В этот дом мы с мужем переехали в 1996 году. Квартиру здесь супруг получил от газо-
вой котельной, которая находится в военной дивизии. Жить приходилось в ужасных 
условиях: постоянно прорывало трубы, в том числе и канализационные, стены осыпа-

лись, окна были сломаны, осенью и весной под нашими окнами постоянно стояла вода, ко-
торая стекала под пол нашей квартиры. В таких условиях мы жили довольно долго. Правда, 
сейчас нас переселили в другой дом. он, конечно, не аварийный, но тоже оставляет желать 
лучшего. В квартире, куда мы с мужем переехали, не было ни газовой плиты, ни унитаза, 
ни труб. Входная дверь была настолько хилая, что мы даже не знали, куда замки уста-
навливать. Пришлось все оборудовать самим. Сейчас нам пообещали, что в скором 
времени вопрос с жильем будет решен. Мы очень на это надеемся. Во многом это 
стало возможным благодаря вмешательству нашего депутата Александра Журавлева.

опасное жилье

спорТивный инТерес

Е
ще совсем недавно юные спортсмены поселка Каширинский мечтали о 
новом футбольном поле, а сегодня уже гоняют мяч и забивают голы. Во-
плотить мечту в жизнь ребятам помог депутат Александр Журавлев. Еще в 

начале сентября текущего года парламентарий, будучи в рабочей поездке по округу, 
пообщался с юными футболистами, которые пожаловались на отсутствие благо-
устроенной площадки для тренировок. Пообщавшись с местными депутатами и 
предпринимателями, Александр Журавлев сумел убедить отремонтировать старую 
спортивную площадку, чтобы у местной детворы были условия для игры в футбол.

Александр ЖурАВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
общаясь с ребятами первого сентября этого года, случайно узнал о том, что 
они мечтают о новой спортивной площадке. Побывал на месте, посмотрел, что 
именно нужно здесь сделать для ее обустройства. Получилось наладить конструк-

тивный диалог с местными депутатами и предпринимателями. Никто не отказался и 
общими усилиями в течение месяца мы обновили старую спортивную площадку.
В планах – обустроить еще баскетбольную площадку, отремонтировать имеющи-
еся здесь тренажеры и лавочки.

Аварийный дом должен быть снесен
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Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

наталья ЗАВьялоВА, директор центра 
народного творчества села Травники:

Нашему селу очень повезло, что у нас есть такой депутат, как Алек-
сандр Леонидович Журавлев. Бескорыстный, добрый, отзывчивый, 
компетентный – таким, на мой взгляд, и должен быть настоящий 

парламентарий. В самом начале нашей работы он поддержал идею раз-
вития творческих мастерских, выделил финансирование, благодаря ко-
торому мы сумели приобрести инструменты для столярной мастерской: 
тиски, торцовую пилу, бензопилу.

Для нас Александр Леонидович всегда долгожданный гость: 
когда бывает с рабочими визитами в округе, всегда к нам заезжает, 
чтобы узнать, как дела.

александр журавлев:                проблем в округе много, но все они посТепенно решаюТся
комфорТ на главной улице

А
лександр Журавлев держит на постоянном де-
путатском контроле работы по благоустройству 
главной улицы Чебаркуля, которые проводятся 

в рамках приоритетного проекта «Формирование ком-
фортной городской среды». Стоит отметить, что местные 
жители неоднократно обращались к парламентарию с 
просьбами помочь в благоустройстве главной городской 
магистрали. Депутат добился того, что улица была вклю-
чена в приоритетный проект. Результат не заставил себя 
ждать. За последний год улица Ленина заметно преобра-
зилась: была выложена тротуарная плитка, оборудованы 
карманы для парковки автомобилей, обустроена велоси-
педная дорожка, высажены канадские клены. При этом 
работы еще продолжаются. Качество их выполнения 
и соблюдение сроков – под пристальным контролем 
парламентария.

Александр ЖурАВлеВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 
по социальной политике (фракция «Единая Россия»):

от жителей Чебаркуля было много обращений по благоустройству 
центральной улицы города. Нам удалось добиться включения улицы 
в проект «Формирование комфортной городской среды». Сейчас 

уже многое сделано, но работы пока не завершены. Кроме того, в планах 
привести в порядок парки, скверы, оборудовать площадку для воркаута. 
Наша задача – создать комфортные условия для жителей, чтобы 
они имели возможность отдохнуть от суеты, погулять с детьми, по-
заниматься спортом.

Юрий ЗАнеВский, и.о. заместителя 
главы города Чебаркуля по жилищно-

коммунальному хозяйству:
Работы по благоустройству улицы Ленина начались еще 
в прошлом году. В следующем году планируем их пол-
ностью завершить. Помимо уже проведенных работ в 

проекте запланирован капитальный ремонт асфальтового по-
крытия, замена коммуникаций. общий объем финансирова-
ния работ по улице Ленина составляет порядка 70 миллионов 
рублей. Сейчас освоено около 25 миллионов. Добавим, 
что средства выделены на условиях софинансирования из 
федерального, областного и местного бюджетов.

Александр ЖурАВлеВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 
по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Душой центра народного творчества села Травники стала его руково-
дитель Наталья Александровна Завьялова, она много сил вкладывает 
в его развитие, сохранение традиций казачества, в воспитание подрас-

тающего поколения. и это не напрасно. Глубоко убежден, что самое главное в 
человеке – наличие культуры. Культура поведения, воспитания, отношения 
к людям – если все это в человеке гармонично сочетается, то он всегда будет 
вести себя интеллигентно, никогда не позволит себе что-то плохое.
и очень здорово, что здесь, в селе Травники, действует настоящий очаг 
культуры, в котором бережно сохраняются традиции, развивается 
творчество в детях.

Н
а протяжении многих лет 
Александр Журавлев помогает 
центру народного творчества 

села Травники, в котором действует мно-
жество кружков, а также бережно со-
храняются казачьи традиции. Благодаря 
поддержке парламентария центр смог 
приобрести необходимые инструменты 
для столярной мастерской.

По словам директора центра народ-
ного творчества Натальи Завьяловой, 
здесь действуют секции по лоскутной тех-
нике, плетению из бересты, соломки, по 
бисероплетению, выжиганию, большое 
внимание уделяется музейному делу. 
Ежегодно в центре занимаются порядка 
300 ребятишек. А музей «Казачья изба» 
села Травники пользуется большой попу-
лярностью даже среди иностранцев.

В ходе очередного визита в центр 
Александр Журавлев проявил 
большой интерес к ткацкому делу. 
Правда, местные мастерицы по-
жаловались на сломанное бердо, 
которое то и дело рвет нитку во 
время работы. Чтобы его заме-
нить, требуется порядка четырех 
тысяч рублей. Депутат пообещал 
помочь в решении проблемы.

М
естный сквер всегда пользовался 
большой популярностью у жите-
лей села Травники, ведь он на-

ходится в самом сердце населенного пункта, 
рядом с известным на всю округу центром 
народного творчества. Традиционно именно 

на этом месте проходит ежегодный фести-
валь «Казачьему роду нет переводу». Еще 
совсем недавно сквер больше походил на 
обычную большую поляну, но сейчас его не 
узнать. Территория красиво облагорожена, 
установлены лавочки, урны, красивый фон-
тан, высажены ели. А еще здесь появилась 
стела в память о погибших в Великой отече-

ственной войне, а также установлена стена 
памяти, на которой выбиты имена местных 
жителей, которые в 1940-е годы ушли на 
фронт. А в скором будущем недалеко от скве-
ра будет обустроена современная детская 
площадка.

Все работы также проходили под контро-
лем депутата Александра Журавлева.

Сквер в Травниках

кульТурные Традиции

Стела в память о погибших в Великой Отечественной войне

Александр Журавлев и Наталья Завьялова 
на уроке по лоскутной технике 

в центре народного творчества 
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П
о-настоящему с трепетом о 
комсомоле вспоминает де-
путат Законодательного Со-

брания Челябинской области, предсе-
датель комитета по информационной 
политике Марина Поддубная (фракция 
«Единая Россия»). По словам парла-
ментария, комсомол – это целая эпоха, 
переполненная эмоциями и чувствами, 
воспоминаниями и яркими именами, 
друзьями и победами, акциями и пла-
нами. Это целая жизнь, которую вспо-
минаешь с большой благодарностью.

– Комсомол – это настоящая школа 
жизни для многих поколений маль-
чишек и девчонок, – уверена Марина 
Поддубная. – октябрята, пионерия, за-
тем комсомол – все это воспитывало 
молодых людей. Комсомольская орга-
низация учила жить в коллективе, вос-
питывала честность, взаимовыручку. 
Сумел ли комсомол выполнить возло-
женную на него роль? Я считаю, что да. 
А иначе спустя столько лет мы бы не 
отмечали День рождения комсомоль-
ского движения. Многие поколения 
россиян с ностальгией воспоминают 
те годы, рассказывают своим детям, 
а кто-то – и внукам об этой эпохе, 
которая дала путевку в жизнь многим. 
и, честно говоря, мне очень жаль, что 
сейчас этой великой организации уже 
не существует.

Комсомол всегда объединял лиде-
ров, молодых людей, неравнодушных 
к судьбе страны, рвущихся менять 

этот мир к лучшему. К таким с ма-
лых лет относилась и Марина Поддуб-
ная. Помочь ближнему, организовать 
большие мероприятия, сделать что-
то полезное для окружающих – юная 
Марина успевала везде. Кстати, особое 
место в жизни будущего депутата об-
ластного парламента всегда занимало 
творчество, песня и гитара.

Что такое быть секретарем по уча-
щейся  молодежи и студентам, изнутри 
знать ученическое самоуправление, 
организовывать летнее трудоустрой-
ство школьников, проводить много-
численные акции – от Дня пионерии 
до сбора металлолома и макулатуры – 
все эти и другие комсомольские тради-
ции в полной мере ложились на плечи 
Марины Поддубной. и с каждой из них 
юная комсомолка справлялась, что на-
зывается, на зависть всем.

Кстати, по образованию Марина 
Поддубная – учитель – с красным ди-
пломом окончила Челябинский педа-
гогический государственный институт 
(ныне Южно-уральский государствен-
ный гуманитарно-педагогический уни-
верситет). В рамках Школы молодого 
учителя, которая работала в институте, 
Марина Поддубная подготовила се-
рьезную и глубокую по своему смыслу 
работу «образ Ленина в современной 
советской поэзии», которая была при-
знана лучшей.

Как и в школьные годы, в студенче-
стве музыка и песня занимала важное 

место в жизни будущего парламента-
рия: она всегда участвовала во всех 
концертах. А уже после вуза принима-
ла участие в конкурсе «Юность ком-
сомольская моя», который проходил 
в Копейске. Члены жюри на высоком 
уровне оценили певческие таланты 
Марины Поддубной.

Комсомольский путь в жизни Ма-
рины Владимировны случился бла-
годаря первому секретарю обкома 

ВЛКСМ Юрию Александровичу, кото-
рый обратил внимание на молодого 
и талантливого педагога с задатками 
лидера.

Своих наставников по комсомоль-
ской стезе Марина Поддубная вспо-
минает очень теплыми словами, ведь, 
как сама признается, у них пришлось 
учиться многому.

– Юрий Александрович, Вячеслав 
Карманов, Вадим Соловьев, Петр Су-

мин – комсомольские лидеры, имена 
которых знают все. и я считаю, что 
мне повезло работать с этими уни-
кальными людьми, – признается 
Марина Поддубная. – Каждый из 
нас по-настоящему горел на работе, 
а в сложной ситуации всегда готов 
был протянуть руку помощи. При 
этом я воспринимала комсомол как 
романтику. Но, так уж получилось, 
что именно он стал определяющим 
в моей карьере. Ежедневные пору-
чения, дела, интересные встречи и 
события, романтика юности – все это 
в конечном итоге и наполняло мои 
комсомольские будни.

одно из ярких воспоминаний Ма-
рины Поддубной – демократические 
выборы на должность секретаря об-
кома комсомола по учащейся и сту-
денческой молодежи.

– Было несколько кандидатур, в 
том числе моя, – рассказала депутат 
регионального парламента. – Выборы 
проходили в Доме политпросвещения. 
Количество делегатов насчитывало 
порядка тысячи. Честно говоря, я 
очень волновалась, хоть и держала 
себя в руках. Возможно, мои чест-
ность и искренность помогли побе-
дить большинством голосов.

Сегодня спустя десятилетия Ма-
рина Поддубная вспоминает свои 
комсомольские годы с большой 
благодарностью, ведь, по ее словам, 
именно они стали определяющими 
в жизни. и теперь, будучи депутатом 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, по-прежнему придер-
живается главного комсомольского 
принципа – быть полезным, ответ-
ственно подходить к своим обязан-
ностям и помогать людям.

вековой юбилей в Этом гоДу отмечает комсомольское Движение. 
каЗалось бы, ссср и уж тем более влксм Давно не существуют, оДнако 
многие россияне, роДом иЗ советского союЗа, с ностальгией 
вспоминают свои комсомольские гоДы и Даже благоДарны Движению 
За то, что оно Дало путевку в жиЗнь. а потому 29 октября все, кто когДа-
то был причастен к влксм, поЗДравляли Друг Друга с праЗДником, 
вспоминали молоДость, начало большого жиЗненного пути, 
а также своих наставников.

Марина ПоддуБнАя, 
председатель комитета 

Законодательного Собрания 
по информационной политике 

(фракция «Единая Россия»): 
Миссия комсомола заключалась в воспитании 
молодого человека, начиная с детского возрас-
та, причем в воспитании в соответствии с хоро-

шими, правильными, человеческими принципами. 
Ничего такого, о чем бы мы могли жалеть сейчас, 
тогда не было. Главные принципы для нас были то-
варищество, дружба, верность, преданность делу и 
Родине. Выполнил ли он эту миссию? Да, потому что 
сегодня, когда комсомольское движение отмечает свой столетний юбилей, 
многие поколения горды, что состояли в комсомоле, с ностальгией вспомина-
ют те годы, а самое главное – благодарны за то, что комсомол был в их жизни.

марина поддубная: комсомол – насТоящая школа жиЗни

Ирина Яббарова 


